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Ata da 12ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 20 (vinte) dias do mês de 

abril do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

12ª (décima segunda) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) 

legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. 

Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

Prefeito Municipal, excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, ofício 218/2021, de 14/4/2021, 

indicando o Vereador Odair Sanson Junior como líder do Governo na Câmara; ofício 219/2021, de 

15/4/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5670/2021, que estabelece o Plano 

Plurianual para o quadriênio 2022 – 2025; ofício 220/2021, de 15/4/2021, encaminhando para 

apreciação o projeto de lei 5671/2021, que estabelece a Lei de Diretrizes Orçamentárias para 2022; 

ofício 221/2021, de 15/4/2021, encaminhando a documentação comprobatória da participação popular 

nas fases de estudo e elaboração do PPA 2022 – 2025 e LDO 2022; ofício 222/2021, de 15/4/2021, 

em referência ao ofício 101/2021 e requerimento 28/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 5145/2021 com cronograma anual de roçadas e limpeza; ofício 223/2021, de 

15/4/2021, em referência ao ofício 103/2021 e requerimento 30/2021, encaminhando cópia do 

processo administrativo 5146/2021 e informando que os atendimentos são realizados na Estratégia de 

Saúde da Família de Witmarsum e que um médico será contratado em breve para atuar na unidade; 

ofício 225/2021, de 16/4/2021, em referência ao ofício 87/2021 e requerimento 26/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 4464/2021 e informando que as obras da unidade de 

saúde de Witmarsum não foram iniciadas devido ao não atendimento às normas técnicas do local 

destinado à construção e que novo local está sendo sondado; ofício 226/2021, de 16/4/2021, em 

atendimento ao ofício 35/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 2275/2021 e 

informando que a senhora Celita Pacheco Bronoski foi notificada da necessidade de demolição do 

espaço que utiliza na Praça Manoel Ribas, visando a revitalização do espaço público, e que não há 

qualquer irregularidade no processo, ao qual o Poder Executivo dará continuidade; ofício 227/2021, 

de 16/4/2021, em referência ao ofício 39/2021 e requerimento 8/2021, encaminhando cópia do 

processo administrativo 2280/2021 e informando que não há cronograma específico para manutenção 

das estradas rurais e nem priorização de qualquer comunidade, a lista de equipamentos e maquinários 

utilizados e o custo mensal do equipamento alugado para operação da pedreira, de R$ 58.900,00, cuja 

vida útil depende da demanda de serviços; ofício 228/2021, de 16/4/2021, em referência ao ofício 

94/2021 e à indicação 94/2021, informando que o Departamento de Segurança e Trânsito retirou a 

placa indicada, localizada na frente da propriedade nº 943; ofício 229/2021, de 16/4/2021, em 

referência ao ofício 99/2021 e à indicação 91/2021, informando que há licitação em andamento para 

ampliação da rede de distribuição de energia elétrica na Rua Cel. Ottoni Ferreira e outras; ofício 

230/2021, de 16/4/2021, em referência ao ofício 79/2021 e requerimento 22/2021, informando os 

valores recebidos pela Secretaria Municipal de Saúde para enfrentamento da pandemia e a destinação 

dada; ofício 231/2021, de 19/4/2021, em referência ao ofício 95/2021 e às indicações 83, 87 e 89/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 4793/2021 e informando, sobre a indicação 83/2021, 

que a coleta de resíduos recicláveis já é realizada em Vieiras a cada 15 dias e que para disponibilizar 

caixa coletora é necessário que seja elencado um responsável na localidade, sobre a indicação 87/2021, 

comunicando que está em andamento um processo licitatório para confecção de placas e que o plantio 

de árvores no local indicado poderá ser feito sob supervisão da Secretaria Municipal de Meio 

Ambiente, com possibilidade de participação do Parlamento Jovem, e sobre a indicação 89/2021, 

informando que a roçada da parte externo do parque de Exposições Francisco Rutcoski é de 

responsabilidade do DER; ofício 232/2021, de 19/4/2021, em referência ao ofício 99/2021 e à 

indicação 92/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 5135/2021 e informando que a 

demanda será atendida dentro das possibilidades da Secretaria; ofício 233/2021, de 19/4/2021, em 

referência ao ofício 99/2021 e à indicação 93/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

5138/2021 e informando que a demanda será atendida dentro das possibilidades da Secretaria; ofício 

234/2021, de 19/4/2021, em referência ao ofício 99/2021 e à indicação 94/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 5139/2021 e informando que a demanda será atendida dentro das 
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possibilidades da Secretaria; ofício 235/2021, de 19/4/2021, em referência ao ofício 99/2021 e à 

indicação 95/2021, e informando que a demanda será atendida dentro das possibilidades da Secretaria; 

ofício 239/2021, de 19/4/2021, em referência ao ofício 107/2021 e à indicação 100/202, 

encaminhando cópia do processo administrativo 5543/2021 e informando que a demanda será 

atendida dentro das possibilidades da Secretaria; ofício 240/2021, de 19/4/2021, em referência ao 

ofício 107/2021 e indicação 97/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 5556/2021 e 

informando que a demanda será atendida dentro das possibilidades da Secretaria; ofício 242/2021, de 

19/4/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5672/2021, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar, no valor de R$ 811.632,90”; ofício 244/2021, de 20/4/2021, em 

referência ao ofício 89/2021 e à indicação 79/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

4479/2021 e informando que a Secretaria não possuí, no momento, orçamento, material e profissionais 

disponíveis para execução do serviço, que será realizado tão logo haja condições; ofício 245/2021, de 

20/4/2021, em referência ao ofício 94/2021 e à indicação 82/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 4792/2021 e informando que a demanda será atendida dentro das possibilidades da 

Secretaria; ofício 246/2021, de 20/4/2021, em referência ao ofício 94/2021 e à indicação 85/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 4844/2021 e informando que a demanda será 

atendida dentro das possibilidades da Secretaria; ofício 247/2021, de 20/4/2021, em referência ao 

ofício 94/2021 e à indicação 86/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 4846/2021 e 

informando que a demanda será atendida dentro das possibilidades da Secretaria; ofício 248/2021, de 

20/4/2021, em referência ao ofício 94/2021 e à indicação 89/2021, encaminhando cópia do processo 

administrativo 4847/2021 e informando que a demanda será atendida dentro das possibilidades da 

Secretaria; ofício 249/2021, de 20/4/2021, em referência ao ofício 107/2021 e à indicação 102/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 5544/2021 e informando que a Secretaria já está 

tomando as providências necessárias para manutenção da rede de iluminação pública; ofício 250/2021, 

de 20/4/2021, em referência ao ofício 113/2021 e requerimento 34/2021, encaminhando cópia do 

processo administrativo 5545/2021 e as informações solicitadas sobre o acompanhamento realizado 

pela Secretaria Municipal de Assistência Social a crianças de 0 a 6 anos de idade; e ofício 256/2021, 

de 20/4/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5673/2021, que “dispõe sobre a criação 

do Serviço de Inspeção Municipal de Produtos de Origem Animal (SIMPOA) e dá outras 

providências”. Do Secretário Municipal de Indústria e Comércio, senhor Fernando Capraro, ofício 

7/2021, de 13/4/2021, encaminhando informações sobre as áreas concedidas do Distrito Industrial. Do 

Diretor Geral da Casa Civil do Estado do Paraná, senhor Felipe Flessak, ofício e-Protocolo 

14.417.796-1/2021, de 14/4/2021, em atenção ao ofício 58/2021, encaminhando manifestação da 

Secretaria de Estado da Segurança Pública sobre o requerido. Da Gerente de Operações Rodoviárias 

do DER, senhora Gislaine Maria Estevão Batista, e do Superintendente Regional do DER, senhor 

Hamilton Luiz Bong, ofício 89/2021, de 15/4/2021, informando que a rodovia PR 151 possuí projeto 

em fase de estudo para duplicação, ampliação de acostamento e implantação de terceira faixa. Do 

Vereador Egon Krambeck requerimento 37/2021, requerendo o envio de expediente à Secretaria 

Municipal de Industria e Comércio solicitando informações sobre a doação de área à empresa Sul 

Invest Holding LTDA e requerimento 38/2021, requerendo o envio de expediente à COPEL 

solicitando informações sobre a venda de sucatas de postes de concreto e madeira para o Município. 

Do Vereador Vaguinho requerimento 39/2021, requerendo o envio de expediente à Secretaria 

Municipal de Cultura, Patrimônio Histórico, Turismo e Relações Públicas solicitando informações 

sobre a existência de projeto para abertura do Museu nos finais de semana, após a pandemia; indicação 

120/2021 ao Departamento de Trânsito, indicando a colocação de placas com as denominações das 

ruas no Bairro Sebastiana Agnes de Paula; indicação 121/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando a colocação de lâmpadas de LED em toda a rede de iluminação pública de 

Witmarsum; e indicação 122/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a 

realização de operação tapa buracos nas vias pavimentadas de Witmarsum. Do Vereador Lucas Santos 

indicação 118/2021 ao Departamento de Trânsito, indicando a colocação de placas de denominação 

das Ruas Wille Margraf e Ana Lúcia Mayer, no Rocio II. Do Vereador Marcel Pietralla indicação 

119/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a recuperação da ponte sobre o 

Rio Graraúna, em São Pedro. Do Vereador Rogério Czelusniak indicação 123/2021 à Secretaria 

Municipal de Educação, indicando a instalação de cisterna de água no prédio compartilhado entre a 

Escola Municipal do Campo de Queimadas e Estadual Henrique Stadler. Do Vereador Gilberto 

Rogalski indicação 124/2021 ao Departamento de Trânsito, indicando a colocação de placa indicativa 
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de “rua sem saída” na rua sem denominação, na Vila Bugai; e indicação 125/2021 à Secretaria 

Municipal de Meio Ambiente, indicando a retirada dos entulhos da Travessa João Passoni, próximo 

ao nº 37, na Vila Maria. Das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de 

Urbanismo e Obras Públicas pareceres ao projeto de lei 5669/2021. Concluída a matéria do expediente 

o senhor Presidente solicitou que se procedesse a verificação da presença e se algum Vereador se 

inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. Inscrito para fazer 

uso da palavra o Vereador Egon Krambeck com o assunto “Fiscalização”. Com a palavra, 

cumprimentou o Presidente em exercício, Vereadores, servidores e internautas. Disse que na sessão 

da última semana o Vereador Marcel Pietralla denunciou a existência de “fura-filas” em Palmeira. 

Que, segundo a denúncia, os senhores Giovatan de Souza Bueno, Secretário Municipal de Saúde, 

Vagner Barausse, Provedor da Santa Casa, e Cristian Gabardo, Diretor da Santa Casa, teriam recebido 

indevidamente a vacina contra a COVID 19. Falou que o Vereador Marcel agiu com base na previsão 

constitucional dos parlamentares, recebeu informação, solicitou documentos e apresentou 

publicamente a denúncia, agindo em conformidade com as suas convicções e amparado pela lei. 

Relatou que, no dia seguinte, a Administração Municipal convocou uma coletiva de imprensa no 

formato de live e tanto o Prefeito quanto o Secretário Giovatan prestaram todos os esclarecimentos e 

responderam todas as perguntas daqueles que acompanharam a coletiva. Destacou que a 

Administração não enviou nota de esclarecimento para a imprensa, mas falou pessoalmente com a 

população, com uma postura de respeito, seriedade e transparência. Disse que logo após a posse esteve 

em reuniões individuas com o Prefeito e praticamente todos os Vereadores, nas quais o Prefeito deixou 

claro que os parlamentares devem ser fiscais eficientes do Executivo e denunciar as irregularidades e 

seus indícios, auxiliando no combate à corrupção, pois o objetivo é uma fazer uma administração séria 

e transparente. Falou que este episódio deixa duas lições: os Vereadores estão fazendo o seu papel de 

fiscalizar, denunciar e pedir explicações e o Prefeito e Secretário Municipal de Saúde, em menos de 

24 horas, trouxeram todas as explicações aos questionamentos, com total transparência e lucidez, 

marcas fortes desta Administração. Disse que a equipe de Secretários não foi escolhida pelo Prefeito 

pelos apoios políticos, mas pela competência, honestidade, caráter e dedicação de cada um deles. Que 

o senhor Giovatan é seu conhecido de muitos anos e o considera um profissional altamente 

qualificado, responsável, dedicado, sério e honesto, ousando dizer que é o mais completo e melhor 

Secretário Municipal de Saúde que o Município teve no passado recente. Falou que o Vereador Marcel 

inaugurou o trabalho de fiscalização na Câmara e essa atitude lhe deu motivação extra nesta função. 

Que todos os dias os Vereadores são cobrados pela população a respeito de atos praticados pelas 

Administrações Municipais, muitas vezes duvidosos ou nebulosos, com indícios de fraude e que 

necessitam ser devidamente esclarecidos. Relatou que por esses motivos resolveu ir mais a fundo nas 

investigações que sejam do seu conhecimento, e acha que todos têm muito o que fiscalizar e investigar 

de atos atuais, futuros e passados, pois essa é umas das prerrogativas primordiais dos Vereadores, 

prevista nas Constituições Federal e Estadual e na Lei Orgânica do Município. Disse que tendo o 

parlamentar informações sobre qualquer irregularidade, fraude ou crime relacionado a ações ou 

omissões da Administração Municipal, poderá requerer providências para investigação completa do 

episódio. Que todos os mecanismos para tanto estão previstos no Regimento Interno, na Lei Orgânica 

e na legislação nacional, como as CPIs, denúncias crime, notícias crime e denúncias aos órgãos e 

tribunais superiores, de forma alternativa ou cumulada, podendo recorrer ainda ao Ministério Público 

Estadual, Ministério Público Federal, GAECO, GEPATRIA e Tribunal de Contas. Relatou que tão 

logo haja redução do risco da pandemia, pretende fazer uma visita institucional a todos os 

representantes desses órgãos, informando a disposição da Câmara para fazer um trabalho dedicado 

sobre essas fiscalizações, bem como firmar parcerias com o objetivo de aprofundar as investigações. 

Falou que será tolerância zero com a corrupção em Palmeira, mas esses atos devem ocorrer com a 

devida cautela e responsabilidade para que os trabalhos possam ser desenvolvidos de forma imparcial, 

técnica e pontual, evitando denúncias levianas que atinjam a honorabilidade e credibilidade das 

pessoas. Que jamais essa prerrogativa legal deve ser misturada com paixões político-partidárias ou 

questões pessoais de amizade ou inimizade visando perseguições. Disse que a Câmara não é um 

tribunal onde são aplicadas sentenças de absolvição ou condenação, papel que cabe ao Poder 

Judiciário, e nessa mesma linha de ação, em virtude de muitos questionamentos da população, 

requereu ao Poder Executivo Municipal informações sobre os recursos recebidos do Governo Federal 

para combate à COVID 19, como foram aplicados e se houve ações corretas ou omissões. Relatou que 

as informações chegaram e estão sob análise das Comissões Permanentes competentes com o apoio 
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do corpo técnico da Câmara e, se necessário, com a possibilidade de requerer auxílio de profissionais 

externos. Que um dos fatos mais cobrados é porquê a Administração Municipal, no exercício de 2020, 

tendo recebido quase R$ 9,5 milhões não adquiriu respiradores e equipamentos imprescindíveis para 

o tratamento dos pacientes com COVID, o que não se deu por falta de dinheiro, já que a Administração 

atual assumiu com um saldo em caixa de mais de R$ 1 milhão. Disse que estes equipamentos teriam 

minorado a dor e o sofrimento de muitos pacientes e suas famílias e a população precisa saber os 

motivos dessa omissão. Que isso obrigou o Município a desesperadamente agilizar a compra de cinco 

respiradores no início do ano, o que levou ao pagamento de valor mais alto do que teria ocorrido em 

outra época devido a maior procura em razão do agravamento da pandemia, sendo que apenas há 

poucos dias foi possível colocar o primeiro respirador em funcionamento, graças ao trabalho de 

pessoas que considera heróis. Relatou que também está fazendo a investigações de novos fatos a 

respeito de dúvidas sobre atos e omissões, tendo feito requerimento preliminar de informações que já 

constou no expediente. Afirmou que a Câmara Municipal fará um excelente trabalho perante a 

população, resgatando a credibilidade do Poder Legislativo. Que os Vereadores têm a obrigação de 

atuar de maneira impecável e demonstrar à sociedade o esforço, seriedade, lisura e imparcialidade 

com que desempenham o seu mandato, fazendo um trabalho digno, competente e que transmita 

confiança para que a população volte a confiar nos políticos. Agradeceu pela atenção. Seguiu-se então 

à ordem do dia. O senhor Presidente informou que para abreviar a duração da sessão a leitura das 

ementas das indicações e requerimentos em apreciação não será realizada, mas se algum Vereador 

desejar que a matéria seja lida basta se manifestar. Em discussão e votação única foi aprovado por 

unanimidade o requerimento 36/2021. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por 

unanimidade as indicações 104 a 117/2021. Em discussão e votação única foi aprovado por 

unanimidade o anteprojeto de lei 2/2021. O senhor Presidente encaminhou às Comissões de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação; de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização; de 

Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente e de Urbanismo e Obras Públicas os projetos 

de lei 5670 (Plano Plurianual) e 5671/2021 (Lei de Diretrizes Orçamentárias) para análise e emissão 

de pareceres. Informou que cópias dos projetos foram encaminhadas para os e-mails dos Vereadores. 

Encaminhou ainda à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação os projetos de lei 5672 

e 5673/2021; à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização o projeto de lei 

5673/2021 e às Comissões de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente e de Urbanismo 

e Obras Públicas o projeto de lei 5673/2021 para análise e emissão de pareceres. Inscrito em 

explicação pessoal o Vereador Rogério Czelusniak, com o assunto “Vereador em ação”. Com a 

palavra, agradeceu o senhor Presidente pelo pronunciamento realizado na tribuna. Disse que as 

investigações devem ser feitas e espera que o Presidente leve muito a sério esse assunto, pois foi um 

absurdo a forma como foi gasto o dinheiro da COVID. Inscrito em explicação pessoal o Vereador 

Odair Sanson Junior, com o assunto “Indicação a líder do Governo”. Com a palavra, disse que não 

esperava a indicação para ser líder do Governo na Câmara, mas a aceitou com satisfação e é uma 

honra fazer parte dessa Administração transparente, séria e voltada ao coletivo. Que fará a interlocução 

entre os Poderes Legislativo e Executivo, embora o Prefeito sempre tenha sido muito aberto e recebido 

todo mundo. Colocou-se à disposição dos Vereadores para colaborar e fazer uma grande 

administração. Nada mais havendo a ser tratado o senhor Presidente lembrou que a próxima sessão 

ordinária será realizada em 27 (vinte e sete) de abril, no horário regimental, constando na ordem do 

dia a discussão e votação única dos requerimentos 37 ao 39/2021 e das indicações 118 a 125/2021. 

Agradeceu a presença de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual 

para tudo constar foi lavrada a presente ata, que vai assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


